
Manca pochissimo ai re-
ferendum dell’8 e 9 giu-
gno. Si vota, sbarrando 
la X su Sì o No, per cin-
que quesiti, quattro su la-
voro e uno su cittadi-
nanza. Urne aperte dalle 
7 alle 23 domenica e 
dalle 7 alle 15 lunedì. 
Perché i risultati siano va-
lidi servirà raggiungere il 
quorum, cioè la parteci-

pazione del 50%+1 degli 
elettori, ma secondo gli 
ultimi sondaggi l’affluenza 
sarà bassa. Il dato defini-
tivo verrà comunicato una 
volta chiusi i seggi. Parti-
colarmente impegnato 
per la modifica sulla 
legge sulla cittadinanza è 
stato il movimento civico 
di Traguardi. Anche Cgil 
invita a votare cinque SI. 

Referendum 
urne aperte 
domenica 
e lunedì

TORNATA ELETTORALE

L’inferno è qui

VERONETTA TRA VIABILITA’ E DISAGI. 

Nella zona di Lungadige Porta Vittoria è arrivato il momento per Acque Veronesi di av-
viare un importante cantiere (durerà 5 mesi) per evitare che il quartiere si allaghi ad ogni 
temporale. Tolti gli stalli di sosta, Lungadige Pasetto avrà due sensi di marcia.  SEGUE

Seggi aperti dalle 7 
 alle 23 di domenica e  

dalle 7 alle 15 di lunedì

Seguici su  
Cronacadiverona.com

Scrivici su 
redazione@tvverona.com

KOOK
E’ il nuovo presidente di Con-
findustria Verona e resterà in 
carica per un quadriennio 
fino al 2029. Eletta anche la 
squadra con otto vicepres-
identi. Ambiziosi obiettivi. 

I meloniani attaccano l’asses-
sore per il suo cactus pun-
gente antifurto. Peccato che 
l’ultimo decreto sicurezza non 
abbia previsto un’aggravante 
per chi ruba i fiori del Comune. 

Giuseppe Riello Federico Benini
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Nella zona di lungadige 
Porta Vittoria e lungadige 
Pasetto è scattato... l'in-
ferno. 
Come anticipato nei giorni 
scorsi, è arrivato il 
momento per Acque Vero-
nesi di aprire un importan-
te cantiere per realizzare 
lo scolo delle acque in Adi-
ge ed evitare che il quar-
tiere si allaghi a ogni tem-
porale.  
Da domani infatti verrà 
chiuso lungadige Porta 
Vittoria per un cantiere di 
Acque veronesi che dure-
rà 5 mesi. L'accesso sarà 
riservato soltanto ai fron-
tisti. Di conseguenza lun-
gadige Pasetto, liberato 
da tutti gli stalli della sosta, 
sarà a doppio senso di 
marcia.  
I lavori sono già in corso 
da alcuni giorni, compre-
sa la riduzione di alcuni 
alberi per fare spazio. 
Da lungadige Pasetto, 

che diventa appunto a 
due sensi di marcia, sarà 
proibita la svolta a sinistra 
per Ponte Navi, ponte che 
sarà accessibile da via 
San Paolo (che sarà a 
doppio senso) oltre che 
ovviamente a Interrato 
dell'Acqua morta. 
Acque Veronesi aprirà un 
cantiere anche davanti 
alla facoltà di Economia 

per cui sarà inibito il pas-
saggio da via dell'Artiglie-
re verso via Torbido pas-
sando sotto la breccia: 
questo accesso sarà chiu-
so. L'accesso al parcheg-
gio del Polo Zanotto sarà 
comunque consentito e 
sempre possibile entran-
do da via Torbido. 
In questa fase, che durerà 
fino a fine settembre, sarà 

inibito anche il passaggio 
in via San Francesco: 
strada chiusa. 
In lungadige Porta Vittoria 
ci sarà un importante can-
tiere che impedirà di per-
correre tutta la strada che 
sarà in pratica spezzata in 
due. Pertanto potranno 
accedere da via San Pao-
lo e da via Torbido solo 
frontisti e mezzi per il cari-
co e scarico. poi chi entra 
da via San Paolo può usci-
re da via Museo, mentre 
chi entra da via Torbido 
potrà solo tornare indietro 
(il doppio senso è garan-
tito). I plateatici presenti in 
lungadige Porta Vittoria 
saranno accessibili.  
Questa situazione durerà 
fino al 30 settembre. Poi 
nel mese di ottobre si 
allargherà il cantiere 
davanti alla facoltà di Eco-
nomia con ulteriori varia-
zioni viabilistiche. 
                         SEGUE
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Attenzione ai nuovi divieti di svolta
Acque Veronesi aprirà un cantiere anche davanti all’Università in Via dell’Artigliere

Le indicazioni per la viabilità che si creerà per i lavori di Acque Veronesi. Sotto, Lungadige Pasetto
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Se i lavori in via XX Set-
tembre sono necessari 
per la filovia e per sostitui-
re condotte fognarie e di 
acquedotto, questo inter-
vento in via San France-
sco e lungadige Porta Vit-
toria è un intervento pro-
grammato da Acque Vero-
nesi e dal Comune: dopo 
i danni dell'alluvione del 
2020 in questo quartiere, 
è stata finanziata dalla 
Protezione civile un'opera 
di sistemazione idraulica 
per 4,5 milioni di euro. Qui 
infatti siamo in presenza 
di un'area di circa 35 etta-
ri, pari almeno al quartiere 
se non di più, le cui con-
dotte fognarie e delle 
acque piovane provenien-
ti da tre direzioni conflui-
scono in via Museo dove 
da tempo c'è una strozza-
tura della rete sotterranea 
che provoca il rigurgito in 
via XX Settembre. L'inter-
vento messo a punto è 
molto simile a quello che 
è stato portato a termine 
per impedire gli allaga-
menti a Porta Borsari, 
scaricando le acque pio-
vane in Adige. Verrà crea-
ta una camera di raccolta 
e di spinta delle acque in 
via dell'Artigliere davanti 
alla facoltà di Economia, 
poi verrà costruita una 
condotta fino a lungadige 
Porta Vittoria dove sarà 
realizzata una seconda 
camera di spinta per but-
tare le acque in Adige. 
Ricapitolando: divieto di 
svolta a sinistra da Lunga-

dige Pasetto verso Ponte 
Navi. 
Divieto di transito per i 
mezzi veicoli con altezza 
superiore a 2 metri nel 
tratto di strada e con dire-
zione compreso tra l’inter-
sezione con viale Dei Par-
tigiani e l’intersezione con 
ponte Delle Navi. 
Contestualmente in via 
XX Settembre si allunga il 
cantiere per la filovia sul 
secondo stralcio del pro-
getto per tutta la durata 
del mese di giugno. Con 
l’inizio di luglio, il cantiere 
occuperà tutto il secondo 
stralcio e sarà invece libe-
rato il primo, dove si ini-

zierà con la sistemazione 
dei marciapiedi. 
Dal 9 giugno al via anche 
i lavori in Viale delle 
Nazioni nel tratto da Largo 
Perlar fino all’imbocco del 
sottopasso di Verona 
Sud. Le lavorazioni inte-
resseranno prima l’incro-
cio di Largo Perlar, poi 
entrambe le direzioni sulle 
corsie più esterne, ed infi-
ne entrambe le direzioni 
sulle corsie centrali. L’in-
sieme di queste attività è 
indispensabile per ricali-
brare le carreggiate stra-
dali ed accogliere le nuo-
ve corsie riservate al Tra-
sporto pubblico locale... 

I lavori riguarderanno 
anche viale del Commer-
cio: si inizia con l’asfalta-
tura della porzione est, 
rimasta per decenni occu-
pata da binari tramviari 
abbandonati e finalmente 
pronta ad ospitare il traffi-
co privato ed una nuova 
pista ciclabile. Una volta 
completate tali attività 
(che si svolgeranno nel-
l’attuale configurazione di 
cantiere, quindi senza 
intralcio al traffico veicola-
re attuale), il traffico verrà 
deviato proprio sul nuovo 
tratto realizzato. 
Per entrambi gli ambiti di 
intervento si prevedono 
cantieri che, pur modifi-
candosi in funzione del-
l’avanzamento dei lavori, 
resteranno attivi per tutto 
il periodo estivo, a partire 
dalla chiusura dell’anno 
scolastico in corso (09 
giugno) e fino ai primi di 
settembre 2025.                 MB
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Tagliati alcuni alberi per fare spazio
Intanto in Via XX Settembre si allunga il cantiere sul secondo stralcio per la filovia 

L’intervento di rimozione degli alberi 
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L’assemblea degli 
imprenditori associati riu-
nitasi presso l’Auditorium 
Verdi di Veronafiere ha 
eletto Giuseppe Riello 
Presidente di Confindu-
stria Verona per il qua-
driennio 2025-2029. 
Attualmente ricopre la 
carica di Consigliere di 
Amministrazione con 
delega in RPS S.p.A. oltre 
a ricoprire la carica di 
amministratore delegato 
nonché Socio di Ghibli & 
Wirbel S.p.A. società spe-
cializzata nella produzio-
ne di macchine per il Clea-
ning Professionale. È Pre-
sidente di Riello DGR 
S.r.l. 
L’assemblea si è inoltre 
espressa sulla squadra 
degli otto Vicepresidenti 
elettivi e sul programma di 
attività del quadriennio. 
Eccoli: Marco Dalla Ber-
nardina, Direttore opera-
tivo Dalla Bernardina F.lli 
Srl; Vicepresidente, Sem-
plificazione burocratica e 
riforme a supporto delle 
imprese. Carlo De Paoli, 
Presidente In Job S.p.A. 
Vicepresidente, Sviluppo 
delle infrastrutture - Vero-
na 2040. Denis Faccioli, 
Presidente Tecres S.p.A. 
Vicepresidente, Finanza 
per lo sviluppo dell'impre-
sa, fisco e accesso al 
capitale. Filippo Girardi, 
Presidente e AD Midac 
S.p.A. Vicepresidente, 
Valorizzazione del capita-
le umano - Relazioni Indu-
striali. Silvia Nicolis, 

Amministratore Lamacart 
Recycling S.r.l. Vicepresi-
dente, Turismo e cultura 
di impresa. Giangiacomo 
Pierini, Corporate Affairs 
& Sustainability Director 
Coca-Cola HBC Italia 
S.r.l. Vicepresidente, 
Internazionalizzazione, 
attrattività e rapporti con 
imprese multinazionali. 
Lorenzo Poli, Presidente 
e AD Cartiere Saci S.p.A. 
Vicepresidente, Sosteni-
bilità e Ambiente e Denis 
Venturato, Presidente e 
AD Samo S.p.A. Vicepre-
sidente, Innovazione, 
ricerca e sviluppo.  
“Quest’anno Confindu-
stria Verona - ha detto il 
nuovo presidente Giusep-
pe Riello - celebra 80 anni 
di storia, crescita e svilup-
po: un traguardo impor-

tante, che rappresenta al 
tempo stesso un nuovo 
punto di partenza e una 
responsabilità per porsi 
nuovi ambiziosi obiettivi, 
consapevoli del ruolo 
sociale oltre che economi-
co che ha l’impresa. Un 
ruolo fondamentale per 
contribuire a uno sviluppo 
armonico, capace di valo-
rizzare le persone e il ter-
ritorio. In questo senso 
andrà l’impegno nel pro-
getto Verona2040, per 
mettere a terra le attività 
già avviate, contribuire a 
lavorare sulle aree di 
miglioramento e per con-
cretizzare i punti di forza. 
Il nostro territorio, ha una 
posizione geografica stra-
tegica e asset fondamen-
tali che sono fattori di 
attrattività, ma per diven-

tare un vero territorio 
‘investment friendly’ va 
potenziata la collabora-
zione tra enti, istituzioni e 
sistema economico. In 
questo senso, metto a 
disposizione l’esperienza 
di relazione costante fra 
associazioni, mondo eco-
nomico ed istituzioni poli-
tiche maturata in Camera 
di Commercio. Solo così 
sono convinto si potrà 
valorizzare il potenziale 
esistente e moltiplicare le 
opportunità di sviluppo 
per tutto il territorio”. 
Il Presidente ha inoltre 
affidato ai Giovani 
Imprenditori la delega per 
l’Education e la politica 
industriale giovanile e alla 
Piccola Industria quella 
per lo Sviluppo delle Pic-
cole e Medie Imprese.
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L’ASSEMBLEA DEGLI IMPRENDITORI A VERONAFIERE

Confindustria, tocca a Giuseppe Riello
Il nuovo presidente, che resterà in carica fino al 2029, succede a Raffaele Boscaini 

Passaggio di consegne tra Raffaele Boscaini e Giuseppe Riello 
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Sarà operativo a partire 
dal prossimo lunedì 9 giu-
gno l’Orario estivo dei bus 
urbani ed extraurbani di 
ATV. I prossimi mesi estivi 
vedranno la sostanziale 
riconferma del servizio 
dello scorso anno per 
quanto riguarda la rete dei 
collegamenti in città e pro-
vincia. Da lunedì saranno 
inoltre operativi anche tut-
ti i servizi di trasporto sta-
gionali turistici, pensati 
per supportare le esigen-
ze di mobilità dei visitatori, 
che già frequentano in 
gran numero le spiagge, 
le montagne e i centri sto-
rici del nostro territorio. 
Anche nella sua versione 
estiva, il trasporto pubbli-
co si presenta dunque a 
pieno regime con servizi 
pensati per contemperare 
tanto le esigenze di 
un’utenza di tipo vacan-
ziero e turistico, che quel-
la dei pendolari che fanno 
la spola casa-lavoro, e 
con alcune importanti 
novità, come conferma il 
presidente Giuseppe 
Mazza: “Pur tra difficoltà 
non indifferenti, dovute 
soprattutto al perdurare 
della carenza di persona-
le di guida, siamo in grado 
confermare nella sua 
completezza il servizio 
estivo programmato, 
riproponendo tutta la rete 
del 2024 ed introducendo 
anche alcuni migliora-
menti, soprattutto per le 
linee a servizio del Lago e 
del suo entroterra. Anche 

per quanto riguarda la 
rete urbana di Verona, 
evidenzio che in una pri-
ma fase dell’esercizio 
estivo, e precisamente 
fino al 28 giugno, sarà 
mantenuta la frequenza 
"invernale" delle linee 
(escluse ovviamente le 
corse scolastiche), con 
orario differenziato nei 
giorni tra lunedì-venerdì e 
sabato e con il manteni-
mento dell’intensificazio-
ne del trasporto nelle ore 
di punta”.  
Dal 30 giugno entrerà 
invece in vigore il servizio 
estivo feriale nella sua 
struttura classica, che 
prevede orari e frequenze 
uguali tutti i giorni, da 
lunedì a sabato compre-
so. Per chi si muove con 
il bus in città, sono da 
tenere presente alcune 
novità, in vigore da lunedì 
9 giugno. 
NOVITA’ SERVIZIO 

URBANO DI VERONA - 
Importante ritorno “estivo” 
è quello della linea serale 
85, rivolta ai frequentatori 
dei locali notturni delle 
Torricelle, come sottoli-
nea l’Amministratore 
delegato di ATV, Massimo 
Bettarello:“ Su sollecita-
zione dell’Amministrazio-
ne Comunale, abbiamo 
attivato questo servizio 
per la prima volta l’anno 
scorso, con ottimi riscontri 
in termini di passeggeri 
trasportati, soprattutto tra 
i giovani, che hanno a 
disposizione una corsa 
ogni 40 minuti, fin oltre le 
due di notte, per muoversi 
tra l’area di Porta Vesco-
vo, quella di Borgo Trento 
e le Torricelle. Offriamo 
così l’opportunità ai fre-
quentatori dei locali nella 
zona della “movida” scali-
gera di spostarsi con i 
mezzi pubblici, a tutto 
vantaggio della sicurezza 

sulle strade”. 
Tra le novità che riguarda-
no la rete urbana di Vero-
na è da evidenziare anche 
che la linea 52 Stallave-
na-Vigasio sarà spezzata 
in due tronconi, con la 
conseguente creazione 
della nuova linea 53. Que-
st’ultima coprirà il percor-
so Vigasio-Verona con 
capolinea in via Pallone, 
mentre la 52 servirà il trat-
to Stazione Porta Nuova-
Stallavena. 
L’intervento è finalizzato a 
migliorare la puntualità 
della linea, oggi messa in 
crisi dai numerosi cantieri 
presenti soprattutto nella 
zona sud della città. Signi-
ficativa modifica del servi-
zio urbano sarà conse-
guente alla chiusura per 
lavori di via Marsala, con 
impatto sulle linee 70, 73, 
85 e 95 per le Torricelle. Il 
70 da Oltreadige effettue-
rà capolinea in via Mame-
li/Porta San Giorgio, men-
tre un secondo mezzo 
effettuerà il tratto Ospeda-
le-Sommavalle. Percorso 
analogo per il 95 mentre il 
73 effettuerà capolinea in 
via Nievo.
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Per i bus Atv servizio estivo completo
Mazza: “Pur tra difficoltà non indifferenti, riproponiamo la rete con qualche miglioramento”

Giuseppe Mazza e Massimo Bettarello
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Per la rete extraurbana, 
viene confermato anche 
quest'anno il consueto 
potenziamento estivo al 
servizio per il Lago di Gar-
da, con frequenze ogni 30 
minuti sia tra il Benaco e 
Verona, sia lungo la spon-
da orientale del Lago da 
Peschiera a Malcesine. 
Oltre alle conferme anche 
qualche importante poten-
ziamento, soprattutto nel-
l'entroterra gardesano: 
capofila la linea 477 Bren-
tino-Spiazzi, ovvero la 
navetta, rivolta prevalente-
mente ad una clientela turi-
stica, che collega l’abitato 
di Brentino, e quindi la Val-
dadige, con Spiazzi e 
Madonna della Corona, 
meta dei tantissimi pellegri-
ni che salgono a piedi dal 
Santuario e che ora hanno 
a disposizione, per l’andata 
o il ritorno, anche l’autobus. 
Attivata in via sperimentale 
nei week end dell’estate 
scorsa, in considerazione 
del gradimento riscosso, 
dal 9 giugno effettuerà ser-
vizio tutti i giorni. Tra le altre 
novità, da lunedì 9 giugno 
viene introdotta una versio-
ne estiva della linea 471 
Caprino-Affi-Bussolengo, 
con possibilità di coinciden-
za per Verona, aumentan-
do così l’offerta di trasporto 
per l’area dei servizi com-
merciali dell’entroterra gar-
desano. Obiettivo analogo 
per il nuovo percorso Lazi-
se-Calmasino-Cavaion-
Affi-Costermano program-
mato per la linea 479. Alcu-

ni cambiamenti anche per 
le linee 185 (che quest'an-
no fermerà anche al Parco 
Natura Viva) e 476 che non 
transiterà più da Bardolino 

e Cisano, garantendo così 
un collegamento più veloce 
tra Garda e il versante del 
Baldo di Caprino-Ferrara. 
Confermata anche per 

l’estate 2025 la “storica” 
linea turistica Lago di Gar-
da – Venezia, con partenze 
nei giorni di martedì e gio-
vedì.

8 • 6 giugno 2025

IL NUOVO ORARIO ATTIVO DA LUNEDÌ 9 GIUGNO/2.

Bus ogni 30 minuti per il Lago di Garda
Tra le novità viene introdotta una versione estiva del Caprino-Affi-Bussolengo 
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Entra nel vivo il Dibattito 
Pubblico dedicato al qua-
druplicamento della linea 
ferroviaria a nord del 
nodo di Verona, che inte-
resserà i comuni di Vero-
na, San Pietro in Cariano 
e Pescantina, per 
un’estensione di circa 9,5 
km. L’intervento rappre-
senta un importante tas-
sello del più ampio pro-
getto di quadruplicamen-
to della linea Verona-For-
tezza. 
Il progetto è stato presen-
tato da Rete Ferroviaria 
Italiana (Gruppo FS Italia-
ne) alla presenza delle 
istituzioni locali coinvolte 
presso il Comune di Vero-
na.  
All’incontro hanno parte-
cipato Elisa De Berti, 
Vicepresidente e Asses-
sore ai Lavori Pubblici – 
Infrastrutture – Trasporti 
della Regione del Veneto, 
Paola Firmi, Commissa-
ria Straordinaria di 
Governo per il potenzia-
mento della linea Verona-

Fortezza, Luigi De Ami-
cis, Responsabile del 
Dibattito Pubblico e 
Damiano Beschin, Refe-
rente di Progetto dell’ope-
ra di RFI. 
Il dibattito pubblico sull’in-
tervento “Ingresso a 
Verona da nord” si svol-
gerà esaminando la solu-
zione progettuale svilup-
pata al fine di raccogliere 
le osservazioni e le pro-
poste che consentiranno 
a Rete Ferroviaria Italia-
na (Gruppo FS Italiane) di 
approfondire e migliorare 
la soluzione che risulterà 
tecnicamente e social-
mente più sostenibile da 
realizzare. 
Il dibattito pubblico è 
gestito dal Responsabile 
del Dibattito Pubblico che 
ha il compito di far sì che 
tutti possano ricevere 
informazioni chiare ed 
esaustive sul progetto 
della nuova opera e pro-
porre osservazioni e con-
tributi relativi a possibili 
migliorie. 

Il primo incontro di con-
fronto pubblico si terrà 
mercoledì 18 giugno, alle 
ore 17 in Sala Arazzi.  
Sempre sul sito dedicato 
all’opera è possibile con-
sultare anche la docu-
mentazione tecnica 
(Relazione di Progetto). 
Amministrazioni statali, 
Regione e gli Enti territo-
riali e tutti i portatori di 
interessi costituiti in asso-
ciazioni o comitati potran-
no continuare a dialogare 
con il Responsabile del 
Dibattito Pubblico invian-
do richieste e proposte 
all’indirizzo info@dpin-
gressoveronanord.it fino 
a martedì 5 agosto 2025. 
Al termine del percorso, 
che si chiuderà a dicem-
bre 2025, verrà pubblica-
to il Documento conclusi-
vo sul sito istituzionale di 
Rete Ferroviaria Italiana 
e ne sarà data comunica-
zione al Ministero dei Tra-
sporti e delle Infrastruttu-
re e alle Amministrazioni 
interessate.
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RFI HA PRESENTATO IL PROGETTO PER QUADRUPLICARE LA VERONA-FORTEZZA

La linea ferroviaria si fa in quattro 
Al via il dibattito pubblico per proporre tutte le osservazioni sulla nuova opera 

La linea ferroviaria Verona-Fortezza
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Si è conclusa la seconda 
edizione del concorso 
"Sulla Giusta Strada" 
2024/2025 promosso da 
Autostrada Brescia Vero-
na Vicenza Padova del 
Gruppo A4 Holding, in col-
laborazione con i partner 
Fondazione Arena di Vero-
na, AGA - Associazione 
Giochi Antichi, Parco Natu-
ra Viva e Verona Strada 
Sicura. L’iniziativa ha coin-
volto le classi terze, quarte 
e quinte delle scuole pri-
marie del Veneto e della 
provincia di Brescia con 
l’obiettivo di sensibilizzare 
gli alunni sull'importanza 
della mobilità sostenibile, 
attraverso un percorso 
educativo e creativo.  
Il concorso ha previsto la 
realizzazione di elaborati 
digitali, compositivi o arti-
stici da parte di alunni sin-
goli o classi intere, con l’in-
tento di esprimere idee e 
proposte innovative sulla 
mobilità sostenibile. 

Gli studenti premiati

A4 Holding 
“Sulla giusta 

strada”

TERZA EDIZIONE



 

 

Come tantissimi veronesi 
e veneti ho letto e sentito 
del treno chiamato Hyper 
Transfer che viaggerà a 
mille chilometri all'ora 
viaggiando da Venezia a 
Milano in 15 minuti. 
Abbiamo anche visto le 
entusiastiche dichiarazio-
ni del presidente della 
regione Veneto Luca Zaia 
che ha detto che è una 
rivoluzione che nasce da 
noi. 
Vorrei dire al presidente 
Zaia che da veronese non 
ho bisogno di questa 
grande innovazione che 
per il momento è solo un 
costoso esperimento e 
che magari il miliardo  di 
euro che vuole spendere 
per i 10 chilometri speri-

mentali li potrebbe usare 
per "rivoluzionare" le liste 
d' attesa per le visite e gli 
esami clinici. 
Magari invece di metterci 
4 mesi per una radiografia 
o non riuscire a prenotare 
una  ecografia addome 
completo senza rivolgersi 
a pagamento alle aziende 
private riuscire a rispetta-
re i tempi stabiliti dall’im-
pegnativa senza dover 
pagare di tasca pro-
pria..... 
Questa sì che sarebbe 
una vera rivoluzione che 

sarebbe accolta con 
grande entusiasmo dai 
veneti! 
 
Daniele Nottegar 
—————————— 
Non c’è dubbio caro letto-
re che le priorità per i 
veneti alle prese con le 
difficoltà di tutti i giorni 
siano ben altre. In primo 
luogo appunto la sanità 
pubblica, sempre più 
relegata nell’angolo a 
favore di quella conven-
zionata privata. Ma è dav-
vero surreale che si pensi 

ai treni ipersonici quando 
quelli tradizionali fanno 
fatica ad arrivare puntua-
li. Quando sulle linee tra-
dizionali si sommano 
guasti e si accumulano 
ritardi. La stessa Alta 
Velocità a Verona arriverà 
con qualche anno di ritar-
do: si parla del 2030 per 
la stazione di Porta Nuo-
va. Ecco, vorremmo dire 
a Zaia che vanno bene 
anche i treni normali, pur-
ché siano affidabili e in 
orario. E lui conosce bene 
il ministro dei trasporti... 
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Zaia alla presentazione delle Hyper Transfer a Monaco 

Valdegamberi e la denuncia in archivio
Il Pubblico Ministero della 
Procura della Repubblica 
di Verona ha chiesto l’ar-
chiviazione del procedi-
mento scaturito dalla que-
rela presentata da Circolo 
Pink Lgbt, Osservatorio 
Migranti, Infospazio 161 e 
Laboratorio Autogestito 
Paratodos nei miei con-

fronti in qualità di consiglie-
re regionale del Veneto. 
La denuncia era stata pre-
sentata a seguito di dichia-
razioni che avevo rilascia-
to dopo l’ennesima difficol-
tà organizzativa incontrata 
nella presentazione del 
libro “Il mondo al contrario” 
del Generale Roberto Van-

nacci, il cui evento pubbli-
co aveva dovuto subire 
ben tre spostamenti a cau-
sa delle pressioni esercita-
te – secondo il mio parere 
– da alcune di queste 
associazioni sui gestori 
delle location precedente-
mente individuate. Sono 
stato costretto a sostenere 

spese legali, subire attac-
chi mediatici e riorganizza-
re eventi pubblici per 
responsabilità non mie. 
Ora valuterò se agire in 
sede civile e penale contro 
chi ha strumentalizzato la 
querela per fini politici e dif-
famatori. 
Stefano Valdegamberi

Treni iperveloci e sanità troppo lenta



Traguardo speciale 
quest’anno per APIMA 
Verona, l’associazione ter-
ritoriale aderente a CAI 
Agromec che durante l’as-
semblea annuale, ha cele-
brato l’80° anniversario 
dalla fondazione. Oltre 
200 i presenti in sala a Villa 
Quaranta di Pescantina, 
tra soci, autorità e rappre-
sentanti delle istituzioni, a 
testimonianza del forte 
radicamento dell’associa-
zione nel territorio verone-
se.  
Nel suo intervento intro-
duttivo, il Presidente di 
APIMA Verona e Presi-
dente nazionale di CAI 
Agromec, Gianni Dalla 
Bernardina, ha annunciato 
con emozione la volontà di 
avviare un processo di 
ricambio generazionale: 
«Non per lasciare una 
organizzazione che mi ha 
dato tanto – ha dichiarato 
– ma per agevolare un 
ricambio generazionale 
necessario. Io sarò 
comunque al vostro fianco 
nei 3 anni che mancano al 
rinnovo delle cariche». Un 
discorso accompagnato 
dalle immagini dei presi-
denti che, dal 1945 ad 
oggi, hanno guidato l’as-
sociazione. 
Dopo la presentazione 
degli sponsor – Agriverde, 
Pellegrini, Forigo-Roter 
Italia, Rinaldi Consulting e 
Wurth – hanno portato il 
proprio saluto numerosi 
rappresentanti delle istitu-
zioni. Tra loro il presidente 

della Fiera di Verona, 
Federico Bricolo,  l’asses-
sora alle Attività produtti-
ve, Alessia Rotta, Luca 
Trentini, vicepresidente 
della Provincia di Verona e 
sindaco di Nogarole Roc-
ca.  
È seguito il videomessag-
gio dell’on. Mirco Carloni, 
Presidente della Commis-
sione Agricoltura della 
Camera, che ha ribadito 
«la conclusione dell’iter 
parlamentare per l’istitu-
zione dell’albo entro la 
legislatura, per dare final-
mente il giusto riconosci-
mento a una categoria che 
da anni porta innovazione 
e sicurezza a tutto il mon-
do agricolo». 

A rappresentare il tessuto 
economico locale sono 
intervenuti anche Andrea 
Prando di Casa Artigiani e 
Franca Castellani di Coldi-
retti. Presenti inoltre Mar-
co Speziali, presidente 
dell’associazione agro-
meccanici mantovana, 
Enzo Cattaneo, direttore 
dell’associazione agro-
meccanici bergamasca, e 
Michele Pedriali, direttore 
di Unima Ferrara e vicere-
sidente nazionale CAI 
Agromec, che ha illustrato 
le attività confederali in 
corso. Sono intervenuti 
all’assemblea pure Alfredo 
Zanirato presidente regio-
nale Fimav e CAI Agromec 
Rovigo, il segretario regio-

nale Fimav Marco Sitta, 
Carlo Feletto presidente di 
Apima Treviso e Belluno 
con il consigliere naziona-
le CAI Agromec Celeste 
Guerra.  
Un ringraziamento parti-
colare è stato riservato dal 
presidente al Consiglio di 
amministrazione e al per-
sonale dell’associazione, 
sottolineando come «l’as-
sociazione veronese sia 
interamente composta da 
donne, probabilmente uni-
ca realtà tra le nostre ter-
ritoriali», con una menzio-
ne speciale alla direttrice 
Elisa Guerra, per «la capa-
cità dimostrata nel fornire 
risposte e servizi adeguati 
alle imprese associate».
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APIMA VERONA HA CELEBRATO L’80° ANNIVERSARIO DALLA FONDAZIONE 

Si rilancia il ruolo degli agromeccanici
Il presidente Gianni Dalla Bernardina annuncia l’avvio del ricambio generazionale 

Il Presidente di APIMA Verona e Presidente nazionale di CAI Agromec,  
Gianni Dalla Bernardina, la direttrice Elisa Guerra. Sotto, l’intervento  

del presidente della Fiera di Verona, Federico Bricolo
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Un nuovo importante 
passo per il rafforzamen-
to del welfare generativo 
è stato ufficializzato nella 
Sala delle Colonne del 
dipartimento di Scienze 
Giuridiche dell’Universi-
tà, con la firma di un 
Accordo Quadro tra il 
dipartimento e l’Associa-
zione Diocesana Opere 
Assistenziali di Verona. 
A porre la firma sono stati 
Giuseppe Comotti, diret-
tore del dipartimento e 
monsignor Roberto Cam-
postrini, presidente 
Adoa. Presenti Tomas 
Chiaramonte, segretario 
generale Adoa, e Marco 
Bonato, consigliere 
Adoa. L’iniziativa si è 
inserita nel contesto del 
9° Cantiere Adoa, l’ap-
puntamento annuale che 
da anni rappresenta un 
punto di riferimento per il 
Terzo Settore veronese. 
A suggellare questa edi-
zione, oltre alla presenta-
zione del nuovo Bilancio 
etico-sociale Adoa, è sta-
ta proprio la firma del 
documento che apre nuo-
ve prospettive di collabo-
razione tra mondo acca-
demico, enti ecclesiali e 
realtà del sociale. 
L’accordo punta a pro-
muovere azioni condivise 
di studio, formazione e 
sperimentazione su temi 
cruciali legati alla tutela 
delle persone vulnerabili 
e al rafforzamento della 
cultura organizzativa 
degli enti del Terzo Setto-

re. Tra gli ambiti prioritari, 
vi è la volontà di elabora-
re un protocollo comune 
per la tutela di minori, 
adulti fragili e anziani, 
ospiti di servizi o strutture 
residenziali e semiresi-
denziali. A partire da que-
sto lavoro potrebbe 
nascere un osservatorio 
dedicato al monitoraggio 
delle buone pratiche, 
accompagnato da per-
corsi formativi per gli ope-
ratori del settore. 
Altro fronte di intervento 
sarà lo studio di un 
modello organizzativo 
specifico e semplificato, 
ispirato al Decreto Legi-
slativo 231/2001, capace 
di prevenire i reati e, allo 
stesso tempo, di adattarsi 
alle caratteristiche opera-
tive degli enti della cura e 
del Terzo Settore. 
Il partenariato si propone 

anche di esplorare solu-
zioni statutarie innovative 
che favoriscano l’acces-
so degli enti al Registro 
Unico del Terzo Settore e 
la loro eventuale parteci-
pazione a nuove forme di 
collaborazione come le 
Comunità energetiche 
rinnovabili e solidali, che 
possono coinvolgere 
anche istituzioni eccle-
siastiche. Una particolare 
attenzione sarà dedicata 
all’elaborazione e alla 
condivisione di Codici eti-
ci o Carte dei valori che 
possano essere adottati 
dagli enti aderenti ad 
Adoa e dai loro stakehol-
der, favorendo una mag-
giore coerenza tra princi-
pi ispiratori e pratiche 
operative. Infine, l’accor-
do prevede la co-organiz-
zazione di convegni, 
incontri e momenti di con-

fronto pubblico su tema-
tiche giuridiche, etiche e 
sociali di comune interes-
se, a ulteriore conferma 
della volontà di rendere 
stabile il dialogo tra acca-
demia e territorio. 
Durante l’evento sono 
stati anche consegnati i 
premi del concorso 
#Generiamo_ADOA 
2024/2025, tre premi di 
laurea del valore com-
plessivo di 5.000 euro, 
destinati a giovani neo-
laureati che si sono 
distinti per progetti e studi 
in ambito sociale. È stato 
inoltre assegnato per la 
prima volta il Premio spe-
ciale “Creatività e innova-
zione sociale Don Giam-
pietro Fasani”, pensato 
per valorizzare esperien-
ze e linguaggi innovativi 
capaci di promuovere il 
bene comune. 
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ALL’UNIVERSITÀ UN NUOVO PASSO PER RAFFORZARE IL WELFARE GENERATIVO

Un nuovo patto per il Terzo settore 
Tra il dipartimento di scienze giuridiche e l’associazione diocesana opere assistenziali

Da sinistra: Tomas Chiaramonte segretario generale di Adoa, monsignor  
Roberto Campostrini, Giuseppe Comotti e Marco Bonato
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Azienda Gardesana Ser-
vizi ha avviato i lavori di 
ammodernamento delle 
reti idriche di San Zeno di 
Montagna, partendo dalla 
strada principale del cen-
tro abitato, nel tratto che 
collega le contrade Cà 
Sartori, Montagna e 
Castello. L’intervento di 
manutenzione straordi-
naria ha previsto la sosti-
tuzione delle tubazioni 
ormai vetuste e non più 
adeguate, con nuove 
condotte, che garantiran-
no un servizio idrico più 
efficiente ai cittadini e, 
soprattutto, ponendo fine 
ai ripetuti episodi di rottu-
ra della condotta e conse-
guente perdita di acqua. 
Nello specifico, è in corso 
di realizzazione il tratto di 
nuova condotta che si 
estenderà per circa 1200 
metri, con la posa di una 
tubazione in ghisa sferoi-
dale del diametro di 200 
mm. Il progetto è finanzia-
to dai fondi del PNRR per 
la riduzione delle perdite 
nelle reti di distribuzione, 
compresa la digitalizza-
zione e il monitoraggio 
delle stesse. In questa 
fase, è in corso la realiz-
zazione degli allacci per 
trasferire le utenze priva-
te sulla nuova linea di 
acquedotto. L’investi-
mento complessivo è di 
568mila euro. 
“Questo intervento – spie-
ga Angelo Cresco, presi-
dente di AGS – mira a por-
tare notevoli benefici alla 

popolazione di tutto il 
Comune di San Zeno di 
Montagna. Si tratta di 
un’area che conosce una 
notevole e rinnovata pre-
senza turistica in estate e, 
di conseguenza, di un 
aumento importante del 
fabbisogno di acqua pota-
bile. Con quest’opera, 
AGS risponde a una pre-
cisa richiesta dell’Ammi-
nistrazione di San Zeno e 
questo specifico interven-
to si inserisce in un più 
ampio progetto di rinno-
vamento e adeguamento 
delle reti di acquedotto 
che coinvolge tutti i 
Comuni soci di AGS”. 

“L’intervento di manuten-
zione straordinaria – spie-
ga Carlo Alberto Voi, 
direttore generale di AGS 
– ha dato la possibilità di 
posare nuove condotte in 
ghisa sferoidale, materia-
le nobile che garantisce 
resistenza nel tempo e 
affidabilità. I lavori di 
AGS, quindi, apportano 
un duplice miglioramento: 
abbattono le perdite di 
acqua potabile che, va 
ricordato, rappresenta un 
bene prezioso da tutela-
re, e avranno una ricadu-
ta positiva nella qualità 
del servizio per residenti 
e villeggianti, in termini di 

pressioni di esercizio ed 
erogazione senza interru-
zioni a causa delle rotture 
frequenti riscontrate negli 
ultimi tempi”. 
“L’opera di manutenzione 
straordinaria sull’asse 
centrale del paese, con il 
posizionamento di una 
nuova tubazione, dopo 
circa 40 anni, in sostitu-
zione di quella in ferro – 
ha detto il sindaco di San 
Zeno di Montagna Mauri-
zio Castellani – risponde 
a una richiesta fatta a 
AGS da qualche anno in 
funzione delle molteplici 
rotture dovute al fatto del-
la crescita turistica e alla 
forte sollecitazione degli 
impianti. Ringrazio, a 
nome di tutta l’Ammini-
strazione comunale, il 
presidente Angelo Cre-
sco, il direttore generale 
Carlo Alberto Voi e tutto lo 
staff tecnico per l’impor-
tante intervento sul terri-
torio”.
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SAN ZENO DI MONTAGNA. INTERVENTO DELL’AZIENDA GARDESANA SERVIZI

Arriva la nuova rete di acquedotto 
Prevista la posa di 1.200 metri di tubazioni con un investimento da 568 mila euro 

Ags realizza la nuova rete di acquedotto a San Zeno di Montagna 

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Provincia



All’ospedale San Biagio 
di Bovolone si abbattono 
le barriere architettoni-
che. E’ infatti in funzione 
la prima delle due nuove 
rampe che collegano la 
struttura con l’esterno, e 
più precisamente con il 
parcheggio dell’ospedale 
e con il giardino interno a 
cui accedono non solo gli 
ospiti della struttura e del-
la Casa di Comunità ma 
anche quelli della casa di 
riposo.  
L’intervento risponde alla 
richiesta della comunità e 
alla necessità di rendere 
sempre più accessibile e 
inclusiva la struttura in via 
Fleming, agevolando 
ospiti e pazienti nei loro 
spostamenti, in particola-
re quelli affetti da disabi-
lità o difficoltà deambula-
torie.  
La rampa già in funzione 
collega direttamente 
l’area parcheggio all’in-
terno dell’ospedale; la 
seconda sarà agibile dal 

23 giugno e permetterà di 
raggiungere in modo age-
vole il giardino interno 
all’Ospedale, frequentato 
anche dagli ospiti della 
Casa di Riposo. 
I lavori di realizzazione 
delle due rampe sono sta-
ti seguiti dall’Unità Opera-
tiva Complessa Servizi 
Tecnici e Patrimoniale 
dell’Azienda UlLSS 9 
Scaligera.  
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BOVOLONE. I LAVORI DELL’ULSS 9 SCALIGERA ALL’OSPEDALE 

Si abbattono le barriere architettoniche
La prima rampa di accesso per gli ospiti della casa di comunità è già in funzione 

All’Ospedale San Biagio è arrivata la prima rampa 
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Cronaca del Basso Veronese

Modifiche alla circolazio-
ne dei treni del Regionale 
per i lavori di manutenzio-
ne straordinaria della linea 
ferroviaria tra le stazioni di 
Legnago e Cerea dal 7 al 
13 giugno. L’offerta di col-
legamenti di Trenitalia è 
comunque garantita. Per 
quanto concerne la rela-
zione Monselice – Manto-
va, i treni sono cancellati 
nella tratta Legnago – 

Mantova: al fine di garan-
tire la continuità del servi-
zio e limitare l’impatto dei 
lavori sul territorio, Regio-
nale ha previsto corse bus 
tra Legnago e Mantova e 
viceversa, con modifiche 
degli orari ed aumento dei 
tempi di percorrenza, in 
relazione anche al traffico 
stradale. Per quanto con-
cerne la relazione Verona 
– Rovigo, i treni sono can-

cellati nella tratta Verona – 
Legnago: anche in questo 
caso, Regionale ha previ-
sto corse bus tra Verona e 
Legnago e viceversa, con 
modifiche degli orari ed 

aumento dei tempi di per-
correnza, in relazione 
anche al traffico stradale. 
I treni circolanti nel tratto 
Legnago – Rovigo circole-
ranno, invece, con orari 
variati rispetto all’offerta 
ordinaria. Sui bus non è 
ammesso il trasporto bici 
e non è ammesso il tra-
sporto di animali ad ecce-
zione dei cani d’assisten-
za.

La stazione di Legnago

LEGNAGO. MODIFICA ALLA CIRCOLAZIONE DEI TRENI 



17 • 6 giugno 2025

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com



18 • 6 giugno 2025

L’avvicinarsi della stagio-
ne estiva può essere un 
processo piacevole e gra-
tificante, ma il bel tempo 
può anche con-causare 
alcune situazioni di rischio 
o spiacevoli.  
L'arrivo di temperature più 
calde e il susseguirsi di 
lunghe giornate soleggia-
te possono avere un 
impatto significativo sulla 
salute mentale, di molte 
persone, influenzandone 
l’equilibrio psicologico in 
positivo o in negativo.  
Se da un lato l'esposizio-
ne alla luce solare aumen-
ta la produzione di seroto-
nina, un neurotrasmettito-
re associato al migliora-
mento del tono dell’umo-
re, e incoraggiare le per-
sone a trascorrere più 
tempo all'aria aperta favo-
rendo l'attività fisica e pro-
muovendo le interazioni 
sociali.  
Dall’altro, le temperature 
più calde possono gene-
rare malessere fisico, irri-
tabilità e persino esacer-
bazione di condizioni 
preesistenti come l'ansia 
e la depressione. Per 
alcune persone, special-
mente se molto sensibili al 
caldo, o se impegnate in 
occupazioni all'aperto o in 
ambienti privi di aria con-
dizionata, il caldo può 
divenire un vero fattore di 
stress. Una buona gestio-
ne del caldo diventa quin-
di fondamentale per man-
tenere e promuovere la 
salute fisica e mentale.  

E’ fondamentale essere 
consapevoli delle sfide 
che può comportare la 
“bella stagione” e adottare 
opportune misure per 
mantenere un sano equi-
librio.  
È importante rimanere 
ben idratati, adottare una 
dieta alimentare bilancia-
ta, pianificare brevi ma 
frequenti pause, praticare 
tecniche di rilassamento e 
mantenere una routine di 
sonno regolare.  
Anche ricordare le espe-
rienze estive passate, che 
ci hanno reso felici, può 
aiutare a creare aspettati-
ve positive per la stagione 
attuale. Fissare un obiet-
tivo per l'estate, sia perso-
nale che professionale, 
può essere uno stimolo…  
Avere qualcosa da aspet-
tare e desiderare può 
aumentare l'entusiasmo 
con cui si affrontano le 
giornate. Anche cercare di 

connettersi maggiormen-
te con la natura può avere 
un effetto positivo sul tono 
dell’umore e può aiutare a 
sentirsi più energici e vita-
li.  
Provare a praticare sport 
all'aperto, andare in bici-
cletta o semplicemente 
fare passeggiate nelle ore 
più fresche sono ottimi 
metodi per migliorare lo 
stato d'animo e scaricare 
le tensioni.  
L'estate può offrire mag-
giori occasioni per socia-
lizzare, può essere utile 
organizzare incontri e 
momenti conviviali con 
amici e familiari. Il legame 
sociale è infatti fonda-
mentale per il benessere 
psicologico.  
Prendersi del tempo per 
praticare tecniche di rilas-
samento, come la medita-
zione o lo yoga, può aiu-
tare a gestire inquietudini, 
nervosismi e a rimanere 

ancorati nel qui e ora.  
L'estate è anche un ottimo 
momento per testare nuo-
ve attività o hobby, l’esse-
re aperti a nuove espe-
rienze può portare con-
tentezza e soddisfazione. 
Cercare di adottare uno 
stile di vita che compren-
da momenti di svago e 
relax, oltre che impegni, 
può essere una ricetta di 
salute.  
Questo equilibrio è infatti 
fondamentale per affron-
tare la nuova stagione, 
alle porte, con propositivi-
tà, concentrandosi sugli 
aspetti positivi  e su ciò 
che è controllabile, trala-
sciando ciò che non lo è.  
E’ importante ricordare 
che ogni stagione porta 
sempre con sé nuove 
opportunità e sfide...  
 
*Sara Veronica Rosa, 
psicologa e psicotera-
peuta

LA FENICE ROSA. APPUNTI&SPUNTI                               *SARA VERONICA ROSA

L’influenza delle nuove temperature 
L’avvicinarsi della stagione estiva può anche creare situazioni di rischio o spiacevoli 
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Dal primo giugno, Grezza-
na può contare su un nuo-
vo medico di medicina 
generale.  Si tratta del dot-
tor Andrea Braga, che ha 
preso servizio con un inca-
rico provvisorio grazie 
all’impegno dell’Ammini-
strazione comunale nel 
dialogo costante con 
l'Azienda ULSS 9 Scalige-
ra. Il nuovo medico avrà un 
massimale iniziale di 650 
assistiti. 
“Un risultato atteso e 

importante per il territorio”, 
spiega l’assessore ai Ser-
vizi Sociali alla persona, 
welfare, Terzo Settore e 
rapporti con ULSS9 del 
Comune di Grezzana, Gui-
do Lonardoni.  Per gli assi-
stiti che erano in carico alla 
dottoressa Bianchi, sono 
disponibili diverse opzioni 
per la scelta del nuovo 
medico curante: disponibi-
lità presso alcuni medici di 
medicina generale nella 
Circoscrizione 8 del Comu-

ne di Verona e circa 200 
posti liberi presso il dottor 
Ashraf, che riceve negli 
ambulatori di Alcenago e 
Rosaro. Così si rafforza la 
rete di assistenza primaria, 
fondamentale per garanti-
re un servizio sanitario di 
prossimità alla cittadinanza

Psicologia&dintorni

A GREZZANA C’È UN NUOVO MEDICO DI BASE 



Paolo Farinati: Moltipli-
cazione dei pani e dei 
pesci è un dipinto ad olio 
su tela del pittore vero-
nese Paolo Farinati. Si 
trova collocato nella pa-
rete di destra del presbi-
terio della chiesa di San 
Giorgio in Braida a Vero-
na, di fronte alla tela La 
caduta della manna del 
deserto (opera di Felice 
Brusasorzi continuata da-
gli allievi Pasquale Ottini 
Alessandro Turchi) accan-
to al  Martirio di San Gior-
gio di Paolo Veronese 
come già descritta come 
pala dell’altra maggiore. 
Paolo Farinati, (Verona 
1524-Verona 1626) è sta-
to un pittore incisore e 
architetto italiano di stile 
manierista, attivo princi-
palmente nella natia Ve-
rona, ma anche a Manto-
va e Venezia. 
Fu figlio di un pittore tito-
lare della propria bottega, 
la cui famiglia potrebbe 
avere avuto radici fioren-
tine. Contemporaneo e 
amico del pittore Paolo 
Veronese, secondo Gior-
gio Vasari fu istruito alla 
pittura dal padre e dal ve-
ronese Nicola Giolfino e, 
probabilmente, da Antonio 
Badile e Domenico Bru-
sasorci, nonostante fin da 
giovane avesse adottato 
uno stile personale. 
La grande tela della mol-
tiplicazione dei pani e dei 
pesci è da lui firmata e 
datata al 1603 e aggiunge 
con orgogliodi avere l'età 
di settantanove anni.  
Secondo il Giornale, il li-
bro su cui Farinati ha an-
notato per tutta la vita le 

sue commissioni, per il 
dipinto ha ricevuto un 
compenso di 400 ducati. 
Il dipinto è considerato 
uno dei capolavori di Fa-
rinati, di chiaro stile ma-
nierista e rappresenta una 
moltitudine di persone nel-
l'atto di assistere al mira-
colo di Gesù della molti-
plicazione dei pani e dei 
pesci. Il Farinati avrebbe 
contestualizzato l’evento 
dentro la stessa città di 
Verona e a questo pro-
posito lo sfondo, proba-
bilmente, raffigura la stes-
sa chiesa di San Giorgio, 
affacciata sul fiume Adige 
tra le barche e le antiche 
mura veneziane di Vero-
na. Secondo alcuni stu-
diosi poi, il Farinati si sa-

rebbe ritratto nel vecchio 
curvo in primo piano. 
L’episodio della moltipli-
cazione dei pani e dei pe-
sci, narrato nei Vangeli, 
rappresenta uno dei mi-
racoli più emblematici 
compiuti da Gesù. In que-
sto evento, Gesù trasfor-
ma cinque pani e due pe-
sci in cibo sufficiente per 
sfamare una folla di mi-
gliaia di persone.  
La contrapposizione tra il 
poco cibo e le molte per-
sone è ben messa in ri-
salto dal Farinati nel suo 
dipinto. Un cesto di pane 
in basso a destra e un 
sovraffollamento su piani 
diversi diventano non solo 
un esercizio ben riuscito 
di pittura, ma una sorta 

di narrazione evangelica 
attraverso l’immagine. 
Questo miracolo non solo 
dimostra infatti la potenza 
divina di Gesù, ma anche 
la fede nel potere trasfor-
mativo della volontà. Il 
miracolo sottolinea l’im-
portanza della fede. I di-
scepoli, di fronte all’im-
mensità della folla affa-
mata, vedono solo la scar-
sità delle risorse. Tuttavia, 
Gesù vede la possibilità 
di trasformare quella scar-
sità in abbondanza attra-
verso la fede e l’azione 
divina. La fede nel potere 
di Dio permette di supe-
rare i limiti della realtà 
percepita, aprendo la stra-
da a possibilità inaspet-
tate.
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Storia dell’Arte

Il miracolo  
di Paolo Farinati 



Due miti senza tempo. I 
due baci più famosi della 
storia che per la prima vol-
ta si intrecciano all’interno 
di un percorso immersivo 
allestito a teatro. Il Teatro 
Ristori di Verona si prepa-
ra ad accogliere un’opera 
multimediale e multidisci-
plinare che unisce teatro, 
musica, arti figurative e 
danza dal titolo “Un bacio 
senza tempo – Klimt e 
Shakespeare in un viag-
gio immersivo”. 
Dal 7 giugno al 21 settem-
bre, il pubblico potrà vive-
re un’esperienza senso-
riale avvolgente dove l’ar-
te pittorica di Gustav Klimt 
e il dramma eterno shake-
speariano di Romeo e 
Giulietta si fondono in una 
narrazione visiva e sono-
ra profondamente emo-
zionante. Alla guida del 
progetto, due figure d’ec-
cezione: Massimiliano 
Siccardi, artista visionario 
e pioniere dell’arte immer-
siva, e Luca Longobardi, 
compositore che scolpi-
sce il suono come fosse 
luce.  
Con “Un bacio senza tem-
po”, il Teatro Ristori, gesti-
to dalla società strumen-
tale CREA Impresa Socia-
le di Fondazione Carive-
rona, rinnova la sua voca-
zione a pioniere dell’inno-
vazione, di promotore del-
le nuove vesti con cui un 
teatro moderno può 
attrarre il pubblico – vero-
nese e straniero – attra-
verso un’iniziativa artisti-

ca e culturale originale 
che suscita grande inte-
resse anche a livello 
nazionale. Questo viaggio 
multisensoriale non mette 
in rete solo due grandi rife-
rimenti del passato ma 
anche il panorama cittadi-
no con la partecipazione 
e il sostegno di importanti 
player culturali del territo-
rio. 
La direzione artistica di 
"Un bacio senza tempo" 
avrà una chiara riconosci-
bilità a livello internazio-
nale grazie alla firma di 
Massimiliano Siccardi, 
l’“artista che balla con la 
luce”. Colui che, in oltre 
trent’anni di carriera arti-
stica, ha modellato un 
nuovo tipo di espressione 
trasversale e multimedia-
le ovvero “L’Opera Immer-
siva Emozionale”, centra-
ta sulla figura dell’uomo 
artista. Dopo aver creato 
nel 2019 lo spettacolo 
“Immersive Van Gogh 
Exhibit” per lo spazio 1 

Yonge street di Toronto, le 
sue opere sono state alle-
stite a New York, Chicago, 
San Francisco, Los Ange-
les, Dallas, Boston, 
Huston, Nashville, Cleve-
land, Columbus, Las 
Vegas, Phoenix, Pitt-
sburgh, Charlotte, Min-
neapolis, Orlando, 
Detroit, San Antonio, Kan-
sas City e Londra. Luca 
Longobardi, conosciuto 
come l’“architetto” del 
suono, compone ambienti 
sonori come fossero edi-
fici: ogni nota è una scelta, 
ogni suono ha un peso. 
Formatosi tra Napoli e 
New York, la sua musica 
nasce da una visione 
architettonica e profonda-
mente emotiva. Insieme a 
Siccardi ha creato un lin-
guaggio immersivo dove 
immagine, suono e narra-
zione si fondono in un uni-
co corpo sensoriale. “La 
musica è l’architrave. È 
ciò che sostiene tutto”, 
spiega. 
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DAL 7 GIUGNO AL 21 SETTEMBRE UN VIAGGIO IMMERSIVO AL TEATRO RISTORI

Prende vita “Un bacio senza tempo” 
Un viaggio multisensoriale tra palco e platea con due miti come Klimt e Shakespeare

Klimt e Shakespeare al Teatro Ristori
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Spettacoli

RI-Ciak cinema di comuni-
tà in collaborazione con 
“Baleno, la casa di quartie-
re” in San Zeno; l’Associa-
zione “One bridge to-“, 
operativa nei progetti di 
accoglienza di corridoi 
umanitari e la casa di pro-
duzione cinematografica 
“PALOMAR” organizza la 
proiezione del documenta-
rio. “I diari di mio padre” del 
regista bosniaco Ado 
Hasanovic (luglio 2023 - 83 
min.) che sarà ospite della 
serata. L’appuntamento è 
per domenica 8 giugno alle 
20.30 nella “casa di quar-
tiere Baleno” in via Re Pipi-
no agli Orti di Spagna a  
San Zeno. La proiezione è 
organizzata per ricordare 
la prematura scomparsa  
qualche anno fa di Stefano 
Guffanti, antimilitarista, 
non violento, segretario 
nazionale della LOC, Lega 
Obiettori di Coscienza 
negli anni 80-90. 

Il regista Ado Hasanović

Al Ri-Ciack 
scuola 

di non violenza

DOMENICA



1,5 km di nuoto, 40 km di 
ciclismo e 10 km di corsa: 
questo l’intramontabile 
format di gara del Tria-
thlon internazionale di 
Bardolino dal quale ha 
preso spunto niente 
meno della prova a Cin-
que Cerchi che assegna 
le medaglie Olimpiche. 
La manifestazione vero-
nese è la ‘madre’ di tutti 
gli eventi della specialità 
della nazione e rappre-
senta un unicum pronto a 
essere festeggiato saba-
to 14 giugno in occasione 
della sua prima e storica 
40.a edizione in compa-
gnia di numerosi campio-
ni della disciplina. 
I triatleti che si preparano 
a essere protagonisti del 
prossimo Triathlon Inter-
nazionale di Bardolino 
sono molteplici e fra que-
sti vanno indubbiamente 
considerati due interpreti 
che nel recente passato 
si sono distinti fra le 
acque del Lago di Garda, 
l’entroterra veronese e il 
lungolago di Bardolino. Si 
tratta di Michele Bortola-
medi e Federico Murero, 
rispettivamente vincitori 
dell’edizione 2024 e 2023 
della triplice più longeva 
del Bel Paese. 
Il trentino Michele Borto-
lamedi, già campione 
europeo e vicecampione 
mondiale di Aquathlon 
(variante del panorama 
multi-sport che si articola 
in frazioni di corsa, nuoto 
e corsa), si è imposto nel-

la passata edizione del 
Triathlon Internazionale 
di Bardolino e come riper-
corre lui stesso: “il mio 
ricordo più bello è proprio 
legato all’arrivo dello 
scorso anno, quando 
all’ultimo giro della frazio-
ne di corsa a piedi ho 
capito di avere il margine 
giusto per farcela e mi 
sono goduto al massimo 
il momento. L’atmosfera 
sul lungolago era incredi-
bile con il pubblico, lo 
scenario fra le vie di Bar-
dolino e in generale tutta 
la cornice”. Per il classe 
2001 di Pergine Valsuga-
na l’obiettivo è chiaro 
anche nel 2025: “punterò 
a vincere di nuovo, ma 
soprattutto a divertirmi! A 
causa di un infortunio 
negli scorsi mesi sono 
stato lontano dalle gare 
per diverso tempo e l’ap-

puntamento di Bardolino 
sarà uno dei primi della 
mia stagione. Avrò tanta 
voglia di mettermi in gio-
co” con il portacolori del 
K3 Cremona che sul col-
laudato percorso della tri-
plice veronese aggiunge: 
“tutte le frazioni del Tria-
thlon di Bardolino sono a 
mio avviso molto belle. La 
differenza si fa in bici, lun-
go un tracciato di ciclismo 
su strada che è collinare 
e abbastanza tecnico, 
pur rimanendo comun-
que percorribile da tutti. 
Bisognerà stare attenti 
anche alla temperatura 
perché Bardolino a metà 
giugno può essere molto 
calda e ci sarà da adat-
tarsi alle condizioni cli-
matiche”. 
“Vincere questa gara mi 
ha permesso di consa-
crarmi tra i più forti del-

l’ambito del Triathlon ita-
liano” racconta senza 
esagerazioni il vincitore 
del 2023 Federico Mure-
ro, con il triatleta in forze 
nel Tri Team Brianza che 
aggiunge: “per impormi 
un’altra volta dovrò fare 
attenzione alla parte di 
nuoto in cui è molto 
importante essere ben 
posizionati all’interno del 
gruppo, e poi dare il mas-
simo lungo tutta la prova 
che, manco a dirlo, è 
impegnativa. Nella mia 
breve ma intensa carriera 
ho scoperto di riuscire a 
gestire bene la pressione 
e di saper performare 
anche nelle situazioni più 
difficili, ma in gara sarà 
fondamentale rimanere 
concentrati per tutto il 
tempo, essere focalizzati 
sul momento presente e 
sull’immediato futuro”. 
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NUOTO, CICLISMO E CORSA. IL 14 GIUGNO A BARDOLINO

Triathlon, un jackpot da campioni
La manifestazione veronese è la “madre” di tutti gli eventi nazionali della specialità 

A Bardolino arrivano i protagonisti del Triathlon internazionale 

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Sport



22 • 6 giugno 2025

Cronacadiverona.com redazione@tvverona.com

Via Paolo Bembo, 69 – 37062 Dossobuono Villafranca VR 
Tel. 0459856101 

 prenotazioni@aeroparkverona.it

Il parcheggio privato 
più vicino 
all’aeroporto di Verona


